

Procès-verbal du Conseil d'école N°3

Mardi 11 juin 2024 à 18h00

Présents

Enseignants : M. Bonard – Mme Maurice – Mme Trigallez – Mme Tenaud – Mme Leroy – Mme Mangani - M. Devanneaux

Représentants des parents d'élèves : M. Vauquelin, Mme. Hamdi, Mme Soulie, M. Mawasa, M. Nafis, Mme Carême

Municipalité : Mme Jacquel Martine

Excusé(e)s : Monsieur l'Inspecteur d'Education Nationale, Nelly Delvalet, Anaëlle Dannion, Mme Leroy

Absents

Membres RASED :

Représentants des parents d'élèves :

DDEN :

Secrétaire de séance : Nathalie Mangani

Ordre du jour :

1. Préparation de la rentrée 2024
2. Evaluation d'école
3. Sécurité à l'école
4. Mairie
5. Compte rendu financier de la coopérative scolaire de l'école
6. Projets de classe
7. Dispositif vacances apprenantes
8. Fête de l'école
9. Questions diverses

1. Préparation de la rentrée 2024

Effectifs :

Les effectifs sont de 123 élèves actuellement. Durant l'année 13 inscriptions et 11 radiations ont été effectuées, correspondant essentiellement à des déménagements.

	Constat eff.	Départs annoncés	Admissions 2024	Inscriptions en attente	Effectifs 2024
CP			12	3	15
CE1	24	1			23
CE2	28	1	1	1	29
CM1	14		1		15
CM2	27	3			24

Total=	106
---------------	------------

Sont à noter pour la rentrée prochaine :

- 30 passages en sixième
- 5 départs annoncés
- 14 admissions réalisées à ce jour pour la rentrée prochaine (12 CP, 1 CE2, 1 CM1,)
- 4 inscriptions mairie toujours en attente d'admission (3 CP et 1 CE2)

Les effectifs pour la rentrée de septembre 2024 seront de : 106 élèves.

Cet effectif correspond à la projection réalisée en septembre dernier.

Personnel :

Comme annoncé au second conseil d'école, cette chute d'effectif a entraîné la fermeture d'une classe pour la rentrée de septembre ainsi que le départ d'un membre de l'équipe pédagogique : Mme Leroy

Classes :

Les 106 élèves seront répartis dans 6 classes dont 3 classes à effectif réduit :

Les élèves continueront de bénéficier des classes à effectif réduit au CP et au CE1.

	Eff. Classe	CP: (15ê)	CE1: (23ê)	CE2: (29ê)	CM1: (15ê)	CM2: (24ê)
CP	15	15				
CE1	15		15			
CE1/CE2	15		8	7		
CE2	22			22		
CM1/CM2	19				15	4
CM2	20					20
Total=	106	15	23	29	15	24

Equipe éducative

CP : Mme Maurice

CE2 : Mme Trigallez

CE1 : M. Devanneaux

CM1-CM2 : Mme Tenaud

CE1-CE2 : Mme Mangani

CM2 : M. Bonard

Fournitures scolaires

Les listes seront disponibles sur le blog de l'école avant les vacances de juillet-août.

Constitution du bureau des élections

Ce bureau est chargé d'organiser les élections 2024 des représentants des parents d'élèves. Il se réunira en septembre prochain.

Le directeur de l'école, président	M. Bonard
Un professeur des écoles	M. Devanneaux
Parents d'élèves	M. Vauquelin – Mme Hamdi – M. Mawasa

2. Evaluation d'école

Vendredi 24 mai l'école a été évaluée par une commission comprenant un inspecteur de l'éducation nationale et deux conseillers pédagogiques. Cette commission a rencontré l'ensemble des enseignants de l'école ainsi que les représentants des parents d'élèves.

Une restitution de cette évaluation s'effectuera le lundi 24 juin à 17h30, le lieu n'est pas encore précisé. Les enseignants et les représentants des parents d'élèves sont conviés.

3. Sécurité à l'école

L'école n'est pas sécurisée :

- PPMS Attentat-intrusion

Les exercices mettent en évidence l'ensemble des défaillances de sureté mentionnées aux conseils précédents :

- Grilles insuffisamment élevées
- Issues du bâtiment 3 non sécurisées
- Signal d'alarme attentat inexistant : Le signal n'est pas entendu ou identifié par les enseignants. La transmission de l'alerte entre les différents bâtiments ne pouvant se faire que par portable. La communication entre les bâtiments n'est pas réalisée ou trop tardivement.

- Retour sur l'exercice « évacuation-incendie » de septembre 2023 et de mars 2024

Les deux exercices ont révélé une défaillance dans le système de sécurité de l'école. Le déclencheur manuel de l'étage du bâtiment 3 ne fonctionnait pas. Un rapport avait été adressé à la mairie mais le directeur n'a pas eu de retour concernant ce dysfonctionnement. L'information a été plusieurs fois remontée à la mairie.

Des malles pour les risques majeurs sont prévues pour chaque lieu de rassemblement mais n'ont pas été reçues. Cela fait 8 ans, que la commission de sécurité n'est pas passée à l'école (hors la vérification des extincteurs).

- Vandalisme weekend du 8 juin 2024

Le weekend du 8 juin des dessins obscènes ont été tagués sur les murs de l'école (bâtiment 2 et 3). La mairie a été alertée le dimanche matin. Les services de propreté urbaine de la ville sont intervenus dès la première heure le lundi matin avant l'ouverture de l'école.

L'équipe enseignante remercie la réactivité de la mairie.

Les locataires logeant au-dessus du bâtiment 3 ont informé le directeur qu'un groupe d'adolescents enjambe régulièrement les clôtures et occupe jusque tard dans la soirée la cour de l'école.

Réflexion autour de l'idée de placer des caméras de sécurité.

4. Mairie

Cantine

Un recrutement a été effectué mais le personnel se retrouve régulièrement en sous-effectifs faute d'accompagnateurs régulièrement absents. 4 surveillants pour 70 élèves.

Ces personnes n'ont pas les compétences et les capacités d'encadrer un groupe d'enfants et se retrouvent débordé constamment pouvant engendrer des comportements inappropriés.

Un animateur de la ville de Compiègne avait été recruté. Il a pris l'initiative de mettre en place un encadrement plus serein avec des temps d'activité. Les élèves revenaient en classe apaisés et aptes aux apprentissages. Cette prise en main a été source de « jalousie » de la part des autres accompagnateurs. L'animateur a donc décliné cette offre d'emploi.

Ce temps dédié à la restauration et à la pause est inefficace. Les enfants reviennent de la cantine énervés, les enseignants sont dans l'obligation de régler les conflits retardant considérablement les apprentissages.

Toutefois, la mise en place d'activités de tennis le mardi midi est une très bonne idée, les retours sont positifs.

Réponse de la mairie :

Il est très compliqué de trouver des personnels compétents étant donné le faible nombre d'heures alloué (2h par jour).

Proposition de demander à des parents volontaires de venir bénévolement.

Proposition de demander à Mme Schwartz de venir, sans prévenir le personnel, pour avoir une idée du problème.

Proposition d'envoyer un courrier à l'Education Nationale, en copie pour Mme Schwartz et M. Marini, pour prévenir la mise en danger des élèves.

Proposition d'une personne formée qui soit responsable de la gestion de l'animation de cantine.

Budget classe mairie commande scolaire 2024

Le Budget que la mairie alloue à l'école pour l'achat de matériel est de 32€ par enfant.

Demande de travaux de réparation ou d'aménagement : (cf. annexe)

- Electricité :

Réparation des prises de la salle de classe 8

Installation d'une prise murale sous le préau du bâtiment 2

Réparation des luminaires extérieurs

- Remise en état des joints de porte
- Traçage d'une piste de course
- Traçage d'une ligne blanche permettant de délimiter l'accès à la cantine
- Echanger le mobilier de la salle de classe 7 avec la salle de classe 1
- Relever d'un cran les 17 tables de la classe 4

- Forte chaleur : végétalisation des cours entre les 3 bâtiments

Les épisodes de fortes chaleurs sont récurrents depuis quelques années. Les classes sont toutes orientées plein SUD et exposées sur des cours de récréation non ombragées. La chaleur de ces classes (plus de 30°C) l'après-midi rend les apprentissages avec les élèves extrêmement difficiles. L'ouverture des fenêtres n'est pas envisageable car laisserait pénétrer dans les classes la chaleur emmagasinée par les cours de récréation goudronnées.



Serait-il possible d'étudier l'implantation d'arbres judicieusement placés qui permettraient dans quelques années un apport suffisant d'air et d'ombre sur l'ensemble des classes exposées.

5. Compte rendu financier de la coopérative scolaire de l'école

Compte rendu de Mme Maurice, mandataire de la coopérative.

Prévisions :

7100€ sur le compte actuellement (subvention de la mairie)

Mais - 5500€ pour la sortie à la mer

- 1000€ de voyage de Paris

+ 500€ de rentrée d'argent par les élèves.

Il resterait 1600 € pour la rentrée scolaire.

Un grand merci à Mme Maurice pour son implication dans la coopérative scolaire.

6. Projets de classe

Bilan des projets et des actions mis en place cette année scolaire :

Dispositif école et cinéma : (Classes de Mme Maurice, M. Devanneaux, Mme Trigallez, Mme Mangani, Mme Leroy et Mme Tenaud)

1er trimestre :

- Film Ecole Cycle 2 : MON VOISIN TOTORO le 17 octobre à 14h
- Film Ecole Cycle 3 : L'HOMME QUI RETRECIT le mardi 10 octobre à 14h

2ème trimestre :

- Film Ecole Cycle 2 : LA VALLEE DES LOUPS le 18 janvier à 14h
- Film Ecole Cycle 3 : BILLY ELLIOT le jeudi 18 janvier à 14h

3ème trimestre :

- Film Ecole Cycle 2 : L'EXTRAORDINAIRE VOYAGE DE MARONA le jeudi 18 avril à 14h
- Film Ecole Cycle 3 : LE TABLEAU le vendredi 12 avril à 14h.

Partenariat avec les Théâtres de Compiègne :

Petrouchka ou le choix d'Holubichka

Jeudi 30 novembre 2023 à 10 h – Espace Jean Legendre (dans le cadre du PAC danse)

Classe de CM2 de M. Bonard

Du bout des doigts

Vendredi 19 janvier 2024 – Espace Jean Legendre

Classe de CM1-CM2 de Mme Tenaud

Naïko

Vendredi 15 mars 2024 à 10 h – Espace Jean Legendre – salle Ravel

(Classes de Mme Maurice, M. Devanneaux, Mme Trigallez, Mme Mangani, Mme Leroy et M. Bonard)

Serpent Blanc

Jeudi 6 juin – Espace Jean Legendre

(classes de Mme Tenaud, Mme Leroy et M. Bonard)

Projet BATUCADA, intégré dans le projet Solstice: Classe de Mme Leroy

PAC danse : Classe de M. Bonard

En coopération avec le chorégraphe Jean SOUBIROU les élèves ont créé une danse sur une musique de Vivaldi. La représentation s'est réalisée ce mardi 11 juin à l'Espace Jean Legendre où de nombreux parents étaient présents.

Défi lecture dans le réseau REP

Rencontre avec les écoles Pompidou A, B et Phileas Lebesgue autour d'albums communs lus toute l'année pour les classes Mme Trigallez et Mme Mangani.

Partenariat avec la Faisandrie :

Le jeudi 30 mai, des ateliers sportifs avec les enfants d'IME et d'ITEP avec la classe de Mme Tenaud. Ce fut un vrai succès, l'expérience sera reconduite.

Visite de l'Hôtel de ville pour les CM1 et CM2

Un grand merci pour l'invitation, les élèves étaient très intéressés.

Projets Olympiques

Subvention biannuelle de la ville de Compiègne: classe de par Mme Maurice, M. Devanneaux, Mme Trigallez, Mme Mangani, Mme Leroy et Mme Tenaud

2 sorties proposées :

- Lundi 8 avril : Visite du stade de France le matin et balade en bateau-mouche l'après-midi pour découvrir le lieu de l'inauguration des Jeux Olympiques.
- Le mardi 18 juin :

Les CM1 et CM2 feront du char à voile à Quend-plage. (activité de 3h)

Les CE1 et les CE2 feront de l'équitation au Crotoy.

Les CP feront un escape-game au Crotoy puis un concours de château de sable.

Cité éducative de Compiègne :

Rencontres

Stéphane Lecat, nageur en eau libre, le 27 novembre

Christian Prudhomme, directeur du Tour de France, le 29 mars

Projet vélo : Les CM1 de l'école.

Tous les lundis matins, les élèves ont des ateliers de sécurité routière.

Ils sont allés à la station d'épuration de La Croix Saint Ouen lundi 10 juin.

Une prochaine sortie est prévue le 1^{er} juillet.

Un grand merci à M. Vauquelin, sans qui, les sorties vélos n'auraient pas pu avoir lieu.

Si t'es Olympique :

Ce mardi 11 juin, les CE2 étaient au parc du Clos des Roses. Des sports étaient présentés par des clubs : équitation, tennis, handball, badminton, VTT.

Escrime :

Une rencontre inter-école est organisée le 2 juillet pour les classes de Mme Trigallez et Mme Mangani.

Rugby :

Les classes de Mme Leroy, Mme Tenaud et de M. Bonard participeront à un tournoi de rugby mardi 25 juin au RCC.

Pièce 2€ jeux olympiques :

Le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse a réalisé un livret intitulé Au cœur des Jeux, à l'intention de tous les élèves de l'école élémentaire. Il est accompagné d'une pièce commémorative frappée par la Monnaie de Paris et d'un flyer de jeux. Ce livret a été distribué aux élèves ce lundi 10 juin.

Projet deux guerres mondiales :

2 et 3 avril la classe de M. Bonard est partie en classe découverte en Normandie pour découvrir les plages du débarquement du 6 juin 1944. En dernière période, un travail d'écriture a été réalisé en partenariat avec une autrice et une illustratrice sur le thème d'un échange épistolaire entre une mère internée au camp de Royallieu et son enfant. Ce travail d'écriture réalisé en collaboration avec les 3ièmes du collège Malraux, les CM2 de P. Lebesgue et de Pompidou doit être publié avant les vacances d'été.

Cet apprentissage consacré à la seconde guerre mondiale a permis à l'école d'obtenir le label du 80e anniversaire des débarquements de la Libération et de la Victoire.

Club EDD :

Un grand merci à la mairie pour nous avoir fourni un banc et de la peinture pour fabriquer un banc de l'amitié.

7. Dispositif vacances apprenantes

Le dispositif Ecole ouverte sera renouvelé comme les années précédentes en juillet et sera encadré par Mme Tenaud et M. Devanneaux. Le thème sera le sport. Des activités seront proposées pour des élèves de cycle 3 (BMX, tir à l'arc, hip-hop, équitation). Ce dispositif durera 4 jours.

Des stages de réussite pour le cycle 3 ont été organisés pendant ces vacances de printemps (2 groupes de 6 élèves) et ont été encadrés par Mme Maurice et Mme Leroy pendant 4 matinées (12h)

Des stages de réussite seront organisés du 26 au 29 août (3 groupes de 6 élèves CP – CE1 – CE2) et seront encadrés par Mme Maurice, Mme Tenaud et M. Devanneaux (4 matinées - 12h)

8. Fête de l'école

Voir plan.

Début : 16h45 - Fin : 18h30

Un spectacle est organisé avec des chants et de la danse.

Une exposition rétrospective de l'année 2023/2024 sera présentée.

Problème : si la météo ne le permet pas, annulation du spectacle et de l'exposition ? Exposition et le goûter sous le préau couvert ?

9. Questions diverses

Est-ce que le programme scolaire est entièrement travaillé en une année ?

-> Cela dépend des matières (où le programme est trop lourd, comme les sciences) et du niveau des élèves (certains ont besoin de plus de temps pour bien comprendre une notion).

A-t-il eu des retours pour les cours de langue ?

-> Nous sommes en attente du retour qui sera en début d'année scolaire 2024. Ces cours seront proposés par des Ambassades. Ils seront organisés dans des écoles extérieures à la nôtre.

Quelles sont les nouvelles modalités pour les maintiens ?

-> Les enseignants sont maintenant décisionnaires du maintien des élèves. Une commission est organisée s'il y a refus des parents.

Fin de la séance : 20h20